



Al cumplirse 24 años de su muerte:

"Claro que el Cardenal Caro era político": Fidel Araneda

◆ Debido a su preocupación por difundir la doctrina social de la Iglesia, debió incursionar en los partidos políticos, recuerda el presbítero Araneda.

"El cardenal José María Caro puede situarse, sin temor a equivoco, como una de las grandes figuras de la Iglesia chilena. Era humilde, de inteligencia común y corriente, de carácter aspero, pero un hombre de Dios, un varón esclarecido que mostró especial preocupación por difundir, entre los conservadores de la época, la doctrina social de la Iglesia".

Las afirmaciones sobre la personalidad del séptimo Arzobispo de Santiago y primer Cardenal chileno corresponden al sacerdote Fidel Araneda, quien fue consultado sobre la personalidad y obra del destacado prelado chileno al cumplirse mañana 24 años de su fallecimiento.

El sacerdote Araneda, uno de sus amigos, com-

partió con el cardenal Caro durante más de 10 años. Entre 1928 y 1938, cuando el entonces obispo de Iquique y La Serena viajaba a Santiago y se hospedaba en la Casa Matriz de la Providencia. En esos años, el padre Araneda le ayudaba en la misa y acostumbraban a desayunar juntos.

Tenía toda la estampa y fisionomía de un campesino. Francote, en oportunidades hasta el extremo, habilidoso y muy modesto en su manera de ser y actuar. Durante toda su vida fue partidario de la difusión de la doctrina social de la Iglesia por medio de publicaciones periódicas", señaló el sacerdote.

Refiriéndose a este último punto, destacó de él sus habilidades literarias y también su obsesión por difundir "a pesar de que la Iglesia no contaba con los medios para ello", todo lo relativo a la doctrina social. El cardenal Caro fundó en Santiago el diario "La Voz", continuación de la publicación semanal "Luz y Amor".

Según señaló el padre Araneda, era "un político conservador. Hay

fotografías que lo muestra saliendo de las convenciones del Partido Conservador. ¿Qué no hacia política? Era lo único que hacía".

Explicó esta preocupación señalando que su intención era introducir en el programa de ese partido los preceptos sociales de la Iglesia. Desilusionado por la ausencia de resultados positivos, se apartó luego de los conservadores.

"Fue muy popular pero también fue rechazado, especialmente por los masones a quienes criticó duramente".

"Misterio" y "Descorriendo el velo; la Masonería", fueron algunas de las obras por medio de las cuales realizó su ataque.

José María Caro que nació en un modesto hogar campesino de Pichilemu, fue siempre dedicado de salud a causa de una tuberculosis. A pesar de estar desahuciado logró sobrevivir a quienes le pronosticaron su mal. Vivió durante 12 años en Manapu, donde frecuentó regularmente los baños termales de esa localidad.

En el año 1925 fue designado obispo de La Serena, donde practicó la comprensión, amor y la caridad sin distinciones de ninguna especie. En 1939 bajo el Gobierno de Aguirre Cerdá fue designado Arzobispo de La Serena y meses después Arzobispo de Santiago.

En 1945 y habiendo Aguirre Cerdá solicitado el nombramiento, el Papa Pío XII lo designó Cardenal, cargo que desempeñó hasta su muerte.

"Claro que el Cardenal Caro era político": Fidel Araneda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Claro que el Cardenal Caro era político": Fidel Araneda. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile